



Beschlussvorlage

Abteilung / Amt	Natur, Umwelt, Wasser, Wertstoffe	2021/9867
Sachbearbeiter	Sterflinger Martin	Datum
		07.06.2021

Nr.	Gremium	Datum	Zuständigkeit	Status
1.	Bau- und Umweltausschuss	15.06.2021	Vorberatung	öffentlich
1.	Gemeinderat	22.06.2021	Entscheidung	öffentlich
1.	Gemeinderat	20.07.2021	Entscheidung	öffentlich

Antrag der lokalen Agenda 21 - Arbeitskreis Energie und Mobilität - vom 07.06.2021 Unterstützung von Projekten zur energetischen Nutzung von Sonnenenergie auf Freiflächen

Der Arbeitskreis Energie und Mobilität der Agenda in Sauerlach hat am 07.06.2021 einen Antrag zu PV-Freiflächenanlagen gestellt (siehe Anlage).

Grundsätzlich sollen durch die Gemeinde die erforderlichen Genehmigungsverfahren - für genehmigungsfähiger Anlagen - unterstützt werden.

Die Unterstützung solle solange erfolgen bis offiziellen Klimaziele und die CO₂-Neutralität (Wärme und Strom) – **landesweit** – gegeben ist.

Die Gemeindeverwaltung klärt – im Auftrag des Gemeinderates - derzeit die Realisierbarkeit von PV-Freiflächenanlagen „Arget Ost“. (AN - Anlage).

Von Seiten der Landwirtschaft wird der weitere Flächenverbrauch für PV-Anlagen auf aktuell landwirtschaftlich genutzten Flächen abgelehnt. Die Flächen sind entscheidend für den Erhalt der landwirtschaftlichen Betriebe in Sauerlach. Dies auch vor dem Hintergrund, dass auch künftig Ausgleichsflächen ausgewiesen werden müssen.

Die landesweite Ausrichtung des Antrags wird den örtlichen Gegebenheiten nicht gerecht.

Die Bundesregierung hat beschlossen, dass künftig Neubauten mit PV- bzw. Solarthermieanlagen versehen werden müssen. Hier werden künftig Anlagen entstehen, die langfristig - auch ohne EEG-Umlage - wirtschaftlich sind.

Es sind derzeit etwa 16 % der Dachflächen in Sauerlach mit PV- und Solarthermieanlagen genutzt. Die Gemeinde kann mit Beratung, Bündelausschreibung und Eigenanlagen den Zubau verstärken.

Dachflächen-Anlagen verursachen keinen konkurrierenden Flächenbedarf.

Neue Techniken machen auch bisher statisch schwierige Dächer nutzbar (siehe Anlage Leichtanlagen). Hier können künftig mehr kommunale und private Objekte mit PV-Anlagen ausgerüstet werden.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat nimmt zum Antrag der Agenda 21 zur Unterstützung von Freiflächen PV-Anlagen der Agenda 21 (Arbeitskreis Energie und Mobilität) vom 07.06.2021 wie folgt Stellung: Dem Antrag kann in dieser Form nicht zugestimmt werden. Der Gemeinderat muss Genehmigungsverfahren im Einzelfall prüfen. Eine Vorwegbindung der Gemeinde zu einer Entscheidung darf aus rechtlichen Gründen nicht erfolgen.

Ortstermin Landratsamt und Gemeinde - PV-Freiflächenanlage - Arget Ost
AN PV-Freiflächenanlage Arget Ost - Stellungnahme UNB vom 14.06.2021
Antrag Agenda (AK Energie und Mobilität) vom 07.06.2021 zu PV-Freiflächenanlagen
Leichtanlagen